
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 22.01.2009 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

Vorsitzender 
Steinbauer, Günther  

Niederschriftführerin 
Koch, Jutta  

Stadtratsmitglieder 
Braunersreuther, Harald  

Gottschalk, Wolfgang  

Graf, Thiemo  

Güntert, Peter  

Hamann, Lutz-Werner  

Hellmann, Wolfgang  

Knoch, Ullrike  

Knorr, Heinrich  

Munkert, Erich  

Neubauer, Claudia  

Pauly, Peter  

Pirner, Inge  

Pröbster, Karl-Heinz  

Rathjen, Hans-Carl  

Rose, Karin  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Schottenhammer, Eduard  

Seuser, Angelika  

Trinkl, Cornelia  

Wende, Inge  

Wisatzke, Stefan  

Ortssprecher/in 
Riedl, Walter  

Thäter, Hermann  
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Sachberater 
Hailand, Josef  

Lauterbach, Peter  

Schopper, Gerhard  
 
 

 Abwesend: 
 

Stadtratsmitglieder 
Kist, Cornelia entschuldigt, beruflich verhin-

dert 

Quast, Dieter entschuldigt, beruflich verhin-
dert 
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Realisierung Marktplatz; Grundsatzentscheidung für die große Tiefgaragen-
Lösung 

  
 2.  Benennung der Straße im neuen Baugebiet "Renzenhofer Straße"; siehe hierzu 

die beiliegenden Anträge der Stadtratsfraktionen von Bündnis 90/Die Grünen 
vom 27.11.2008 und der SPD vom 07.12.2008 

  
 3.  Verschiedenes 
  
 3.1.  Terminänderungen für Haushaltsberatungen 3., 4. und 5. März 2009 
  
 3.2.  Fertigstellung des Bahnsteges Blechhaid-/Grabenstraße 
  
 3.3.  Zeitplan der Planungsgruppe 7 zum Bereich Rückersdorfer Straße 
  
 3.4.  Aktueller Stand zum Museumskonzept 
  
 3.5.  Energieausweise für städtische Gebäude 
  
 3.6.  Lichtzeichenanlage Erlenplatz/Seespitzschule; Zeiteinschränkung Nachtbetrieb 
  
 3.7.  Rutschgefahr Röthenbachbrücke 
  
 3.8.  Aktualisierung des Ratsinformationssystems 
  
 3.9.  Zeitplan für die Brandschutzsanierungsmaßnahmen Seespitzschule 
  
 3.10.  Park&Ride-Parkplatz 
  
 3.11.  Senioren-Aktiv-Platz 
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Um 19.30 Uhr eröffnet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Stadträtin Kist 
und 2. Bürgermeister Dieter Quast, auch anwesend sind.  
 
Erster Bürgermeister Steinbauer stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Realisierung Marktplatz; Grundsatzentscheidung für die große Tiefgaragen-

Lösung 
  
 VAR Hailand nimmt Bezug auf die vorangegangenen Beratungen im Jour fixe und 

Sanierungsausschuss und stellt die sogenannte „große“ Tiefgaragenlösung, den 
Entwurf „Variante A 3“ der Freien Planungsgruppe 7 mit ca. 100 Stellplätzen und 
zweispuriger Zu- und Abfahrt über die Karlstraße vor. Sie erstrecke sich auf die 
Grundfläche des Marktplatzes, der westlichen Marktplatzbebauung und auf Teilflä-
chen des Sparkassengrundstücks. Etwa die Hälfte der Stellplätze seien baurechtlich 
notwendige Stellplätze für das westliche Marktplatzgebäude und einen evtl. Sparkas-
senbedarf, die andere Hälfte öffentliche. Von den geschätzten Bruttobaukosten in 
Höhe von ca. 2,63 Millionen € wäre der öffentliche Anteil von ca. 1,4 Millionen € för-
derfähig mit Mitteln der Städtebauförderung. 
Das Gremium spricht sich für eine Grundsatzentscheidung zugunsten der großen 
Lösung aus. 
Stadtrat Hamann regt an, bei der weiteren Planung die Anordnung der Stellplätze als 
Schrägparker zur untersuchen, da die Akzeptanz hierfür höher sei.   
 

 Beschluss: (23:0) 
 
 

 Der Stadtrat beschließt, im Zuge der Realisierung des Marktplatzes die “große” Tief-
garagenlösung nach dem Testentwurf Variante A 3 der Freien Planungsgruppe 7 
vorzusehen und beauftragt die Verwaltung, mit der Sparkasse Nürnberg Verhandlun-
gen aufzunehmen.  
 

-------------------- 
 
2 Benennung der Straße im neuen Baugebiet "Renzenhofer Straße"; siehe hierzu 

die beiliegenden Anträge der Stadtratsfraktionen von Bündnis 90/Die Grünen 
vom 27.11.2008 und der SPD vom 07.12.2008 

  
 Stadtrat Graf bemängelt, dass der im Antrag der Bündnis 90/ Die Grünen-Fraktion 

vom 27.11.2008 gebrachte Vorschlag, auch Bürger/innen, Vereine und andere Orga-
nisationen bei der Namensfindung mit einzubinden, nicht berücksichtigt wurde. Des 
Weiteren bittet er, auf dem Straßennamenschild kurz auch die Verdienste von Frau 
Ella Conradty zu berücksichtigen. 
Erster Bürgermeister Steinbauer weist darauf hin, dass der erste Teil der Aussage 
von Stadtrat Graf so nicht stimme. Es hatte jedermann die Möglichkeit, einen Vor-
schlag zur Straßenbenennung zu unterbreiten – außer dem vorliegenden Antrag der 
SPD-Fraktion gingen aber keine weiteren Vorschläge ein. 
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Sprecher aller Stadtratsfraktionen geben zu bedenken, dass gerade im vorliegenden 
Fall schon aufgrund der geographischen Lage des Grundstücks wohl gar keine ande-
re Straßenbenennung als „Ella-Conradty-Straße“ möglich wäre. 
 
Bei künftigen, weiteren Straßenbenennungen sollte man dann dem im Antrag von 
Bündnis 90/ Die Grünen gemachten Vorschlag folgen.  
 
Nach kurzer Diskussion ergeben sich folgende Entscheidungen:  
 

 Beschluss 2 a)  (23:0) 
 
 

 Der  Stadtrat beschließt, bei künftigen Straßenbenennungen entsprechend dem An-
trag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 27.11.2008 zu verfahren. 
 
 
 
Beschluss 2 b)            (23:0) 
 
 
 
Der Stadtrat beschließt, die Straße im neuen Baugebiet „Renzenhofer Straße“ nach 
der Ehrenbürgerin der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz, Frau Ella Conradty, zu benen-
nen. 
 

 
3 Verschiedenes 
  
  
  
  
 
3.1 Terminänderungen für Haushaltsberatungen 3., 4. und 5. März 2009 
  
 Aufgrund der Tatsache, dass er und Stadträtin Wende in der 10. Kalenderwoche be-

ruflich unabkömmlich sind, bittet Stadtrat Graf um Verschiebung der Haushaltsplan-
beratungen um 1 Woche, damit den Vertretern von Bündnis 90/Die Grünen die Teil-
nahme an den Sitzungen möglich ist. 
Die Mitglieder der anderen im Stadtrat vertretenen Fraktionen können diesem Vor-
schlag leider nicht folgen, da sie bereits ihre terminlichen Vergaben für die Haus-
haltsplanberatungen getroffen haben. Als Kompromiss einigt man sich darauf, mit 
den Beratungen am 03. und 04.03.2009 um 15.00 Uhr und am 05.03.2009 um 16.00 
Uhr zu beginnen.  

  
  

-------------------- 
 
3.2 Fertigstellung des Bahnsteges Blechhaid-/Grabenstraße 
  
 Stadtrat Gottschalk bittet um Beantwortung der Frage, wann denn nun die Aufzugan-

lage am Fußgängersteg der Öffentlichkeit zur Verfügung stehen wird. Er regt an, der 
ausführenden Firma letztmalig einen Termin zur Fertigstellung zu setzen. 
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Hierzu erläutert der Vorsitzende, dass dies bereits geschehen und mit der neuen 
Geschäftsführung der ausführenden Fa. GWH für Ende Februar ein klärendes Ge-
spräch vorgesehen sei. 
Der Stadtrat nimmt hiervon Kenntnis.  
 

  
 
                                                  -------------------- 

  
 
3.3 Zeitplan der Planungsgruppe 7 zum Bereich Rückersdorfer Straße 
  
 Stadtrat Gottschalk fragt nach dem von der Freien Planungsgruppe 7 avisierten Zeit-

plan für die notwendigen Verfahrensschritte anlässlich der Vorstellung der vorberei-
tenden Untersuchungen für den Bereich Rückersdorfer Straße. 
Nach den Worten von VAR Hailand wird die Freie Planungsgruppe 7 die Unterlagen 
der Stadt in Kürze zur Verfügung stellen können.  

  
  

-------------------- 
 
3.4 Aktueller Stand zum Museumskonzept 
  
 Zum Museumskonzept, erläutert der Vorsitzende auf Anfrage von Stadtrat Gott-

schalk, werde Anfang nächster Woche ein abstimmendes Gespräch mit Frau Dr. 
Frauenknecht, dem Büro Conn und Giersch und Vertretern des Geschichtsvereins 
stattfinden, in dem das weitere Verfahren festgelegt werden soll. 
Das Gremium nimmt dies zur Kenntnis.  

  
 

  
-------------------- 

 
3.5 Energieausweise für städtische Gebäude 
  
 VAR Hailand teilt auf Nachfrage von Stadtrat Rathjen mit, dass noch verschiedene 

Angebote ausstehen.  
  
  

-------------------- 
 
3.6 Lichtzeichenanlage Erlenplatz/Seespitzschule; Zeiteinschränkung Nachtbetrieb
  
 Stadträtin Knoch bittet, die Schaltung der Ampel am Erlenplatz, die derzeit auch 

nachts läuft,  wieder wie vor der Umgestaltung des Erlenplatzes auf den Schulbetrieb 
abzustimmen.  

  
 

  
-------------------- 
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3.7 Rutschgefahr Röthenbachbrücke 
  
 Stadtrat Hellmann möchte wissen, ob und welche Maßnahmen das Staatliche Bau-

amt Nürnberg vorsieht, um die Rutschgefahr am Kinoberg zu beseitigen (siehe Stadt-
ratssitzung 30.10.2008). Die Verwaltung wird deswegen nochmals beim Staatlichen 
Bauamt nachfragen.  

  
 
                                                --------------------- 

  
 
3.8 Aktualisierung des Ratsinformationssystems 
  
 Stadtrat Hellmann verweist auf die in der Stadtratssitzung vom 30.10.2008 gegebene 

Anregung über die Ergänzung des Ratsinformationssystems (laufende Projekte) und 
bittet um Information, wann dies geschehen wird. Nach den Worten von VOAR 
Schopper werde man versuchen, dies im Zuge der Umgestaltung der Internetplatt-
form der Stadt zu realisieren.  

  
 

  
-------------------- 

 
3.9 Zeitplan für die Brandschutzsanierungsmaßnahmen Seespitzschule 
  
 Der Zeitplan für die Brandschutzmaßnahmen am Bauteil Süd und dem Verwaltungs-

trakt der Seespitzschule sei noch nicht festgelegt, informiert der Vorsitzende Stadtrat 
Hellmann auf dessen Anfrage, wann der Termin mit Schulleitung und Architekt vor-
gesehen sei. 
 
VAR Hailand kann hierzu bestätigen, dass der Bauantrag beim Landratsamt liege, 
danach die Genehmigung der Regierung von Mittelfranken zum vorzeitigen Baube-
ginn abzuwarten sei und  erst dann ein Zeitplan erstellt werden könne. 

  
 

  
-------------------- 

 
3.10 Park&Ride-Parkplatz 
  
 Stadtrat Güntert bittet um Klärung, wann das für Mai 2005 zugesagte Gutachten zum 

Park&Ride-Gebiet (Südumgehung) erwartet werden könne. Der Versitzende sagt 
baldmögliche Information zu.  
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 

  
-------------------- 
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3.11 Senioren-Aktiv-Platz 
  
 Stadträtin Pirner teilt mit, dass der Senioren-Aktiv-Platz von den Bürger/innen gut 

angenommen werde. Die Fraktionen sind sich einig, dass der Platz der breiten Be-
völkerung anlässlich einer Eröffnungsfeier im Frühjahr vorgestellt werden soll.  
 

  
 
 

  
-------------------- 

 
 
 
Um 20.45  Uhr beendet Erster Bürgermeister Steinbauer die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Günther Steinbauer 
Vorsitzender 

Jutta Koch  
Niederschriftführer 

 


